



CORREO CONCERTADO

El Castellano

CORREO CONCERTADO

CON CENSURA ECLESIASTICA

Punto de suscripción y venta.
 Toledo: D. Elix Galán, Comercio, 62
 Madrid: Kiosco de *El Debate*, frente a las Calatravas
Anuncios económicos.

Se publica martes y sábados.

Precio de suscripción.
 Un año..... 6,00 pesetas.
 Número suelto..... 0,05
 Pago adelantado.

Redacción y Administración: Lechuga, 13.—Teléfono 12

AYER Y HOY

En la sociedad hay una fuerza conservadora que tiende a guardar los conocimientos adquiridos. Sin ella no habría progreso, porque se perderían los descubrimientos hechos, las luminosas inspiraciones de los inventores.

La tradición y la historia tienen la misión de enseñarnos el bien para huir del mal. Consignan los experimentos hechos por el hombre en el laboratorio de la vida para obtener la piedra filosofal, el gran anhelo de todos los tiempos, la felicidad relativa que podemos alcanzar en esta vida.

Como las circunstancias del hombre cambian a cada momento, cambiando así el punto de vista, ve bajo otro aspecto las cosas y cambia su modo de pensar. Modifica sus juicios y como bueno considera hoy lo que ayer reputaba como malo. De ahí que la humanidad se agite y desenvuelva, modifique su marcha y orientación a impulso de las pasiones que dirigen a los pueblos.

Cuando el individualismo domina, fácil es al gobernante manejar a la multitud. Cuando los individuos se unen en asociaciones numerosas y el férreo nervio de la disciplina les da consistencia, son ellas las que gobiernan.

El hombre no tiene más que dos caminos: Unirse a otros para ser fuerte en la comunidad de intereses y bien común, ó sufrir aislado y sin defensa desde los caprichos del legislador, hasta la opresión de todo lo que es más fuerte que él.

Por eso el amor será siempre el nexo social, mientras que el egoísmo es el disolvente, porque aquél une y éste separa, aquél crea y éste mata.

El esfuerzo aislado se pierde en el vacío, el esfuerzo aunado consigue el triunfo venciendo las resistencias que al ideal social se oponen.

Frases y dichos

referencias a la Buena Prensa que deben repetirse y divulgar los católicos.

«Cuatro periódicos, repetía Napoleón, valen tanto como cien mil hombres en campaña.» (Cita de *La Cruzada de la Buena Prensa*).

«Hagamos nuestro examen de conciencia y también el de nuestra bolsa. Confesemos nuestra impotencia y sacudamos nuestro sopor. Despertemos el alma de nuestros contemporáneos. Sostengamos con nuestro apoyo, con nuestra influencia, con nuestros sacrificios, los periódicos que nos sirven.» (Marcelo Huart, *masón*).

«Nada más urgente é indispensable en la época actual que el esfuerzo por la Buena Prensa.» *Noblemaire*.

«La hoja del periódico vale y puede más que la del sable.» *Obispo de Jaca*.

«Aprovechémonos para el bien de la libertad de la prensa, porque será la última en morir.» (Id.)

OFRENDA

Te ofrezco virgen santa la tibia azucena que a orillas de la fuente he visto florecer, y al beso de la brisa, más dulce y más serena con tímido alborozo la vi paliducor.

Favonte la arrullaba con grata melodía, y en notas argentinas la fuente la envolvía; mas ella sólo anhela vivir junto a María, la reina de las flores, que su aroma les dió.

Anoge, Madre mía, la cándida azucena que yo en piadosa ofrenda gozoso te ofrecí, y deja Virgen «anta que tu mirada a mena enciéndase en su cántica en fúlgido rubí.

Adolfo Cuenca.

Sepúlveda-Julio.

PARALELO

Ya que tanto se habla de socialistas, no será fuera de cuento trasladar aquí del *Araldo*, de Moncovi, un diálogo muy breve, pero bien intencionado, entre un socialista y un capuchino:

Capuchino.—Yo era rico y me he hecho pobre.

Socialista.—Yo soy pobre y quiero hacerme rico.

C.—Me despojé de todos mis bienes por amor de Dios.

S.—Y yo pretendo despojar a los otros de los suyos por amor de mí.

C.—Yo trabajo sin jornal por sólo amor del prójimo.

S.—Y yo no descanso hasta obtener poco trabajo y mucho jornal.

C.—Yo alabo y ruego a Dios día y de noche.

S.—Yo no creo en él y le estoy siempre blasfemando.

C.—Yo desprecio los bienes del mundo para conseguir el paraíso.

S.—Yo renuncio los del paraíso por gozar los del mundo.

ALEGORICA

Pajarillos con las alas doradas, que en las ramas del árbol bendito suspendidos de hilillos de oro tenéis vuestros nidos... ¡mirad hacia abajo, mirad con carifol!

Pajarillos con alas de pluma, que debajo del árbol bendito, vuestros nidos tenéis en el suelo cuajados de frío... ¡mirad hacia arriba y esperar tranquilos!

Pajarillos dorados de arriba; de las plumas calientes del nido, de los frutos del árbol sagrado cargad los piquitos, tendad esas alas, cortad esos hilos.

Pajarillos humildes del suelo, ya va el sol a templar vuestros nidos, ya el amor va a bajar a buscaros; abrid los piquitos, tendad las alillas, estad prevenidos.

Descended ya vosotros del árbol, elevaos vosotros y uníos, y en los aires os dáis un abrazo, juntáis los piquitos, rozáis vuestras alas, unís los pechillos.

Y bajaron amables los unos, y subieron los otros sumisos, y después de basarse en los aires volaron unidos... ¡Todos eran unos! ¡Todos pajarillos!

¡Que se calle ese sabio parlante; que los males del mundo adigido no se curan en esos discursos

hinchados y fríos... se curan con besos, con besos de niño!

Los que nazcan en cunas de oro, que se acuerden de sus hermanitos.

Los que nazcan en cunas de paja, que sufran somisos, porque Aquel que nació en el pesebre también tuvo frío...

J. M. Gabriel y Galán.

PRONÓSTICOS DEL TIEMPO

(PRONUNIA LA REPRODUCCIÓN YA SEA LITERAL O YA EXTRACTO EXAMINADO)

Una depresión avanzará hacia nuestro N. y NE. el sábado 20, en cuyo día se presentará en el Canal de la Mancha otra depresión procedente del NO. de las Islas Británicas. Estos elementos producirán algunas lluvias y tormentas en la Península, principalmente desde el Cantábrico al paralelo central con vientos de entre SE. y SO.

El domingo 21, la depresión del Canal de la Mancha se habrá trasladado al centro de Europa, formando un secundario en el Mediterráneo superior, y la del N. y NE. de la Península descenderá hacia los parajes de Baleares y Argelia. Se registrarán algunas lluvias y tormentas en la mitad oriental, con vientos de entre NO. y NE.

Del 22 al 24, será generalmente tranquila la situación atmosférica en nuestras regiones, y solamente estará algo perturbada en el NE. el 22, y en el N. y NE. el 24.

El jueves 25, llegará al SO. de la Península un núcleo de fuerzas del Atlántico que ocasionará algunas lluvias ó tormentas de corto radio desde Portugal y Andalucía al Centro, con vientos del 1.º al 2.º cuadrante.

El viernes 26, se remontará hacia nuestro NO. el núcleo de fuerzas mencionado y llegará a Irlanda una depresión. Por el influjo de estos elementos se registrarán algunas lluvias y tormentas en la Península, particularmente desde el NO. hasta la región central, con vientos del 2.º al 3.º cuadrante.

Se perturbará más el estado atmosférico en nuestras regiones el sábado 27, porque el núcleo de fuerzas de nuestro NO., adquiriendo mayor intensidad, avanzará por nuestra Península hacia Oriente, mientras la depresión de Irlanda pasará por Inglaterra y Canal de la Mancha. Se producirán lluvias y tormentas bastantes generales, con los mismos vientos del 2.º al 3.º cuadrante.

El domingo 28, se hallará en los Países Bajos y mar del Norte la depresión del Canal de la Mancha, y el núcleo de fuerzas de la Península se habrá corrido al Mediterráneo, hacia los parajes de las Baleares. Estos centros de perturbación aérea ocasionarán algunas lluvias y tormentas en la mitad oriental, con vientos de entre SO. y NO.

El lunes 29, mejorará el estado atmosférico de la Península, porque se apartarán de nosotros las depresiones referidas, y su acción tan sólo será algo sensible en el Cantábrico y en el NE.

Del 30 al 31, los núcleos de fuerzas que se acercarán a Portugal y Galicia y la depresión que llegará a Irlanda producirán algunas lluvias tormentas desde el NO al Centro, con vientos del 2º al 3.º cuadrante.

Sepúlveon.

Instrucciones populares contra el cólera

De la notabilísima Memoria del Dr. D. Antonio Piga.

El caso de los tres hermanos ocurrido en Alcira

Una mujer viuda perdió en pocos días dos hijos pequeños. Pronto enfermó el último que le quedaba como de ocho años y desesperada la infeliz madre se deshacía en llanto y lamentaba su desgracia ante varias personas cuando el enfermito le dice tranquilo: madre yo no me muero, estoy vacunado. En efecto: en el bolsillo tenía la tarjeta que acreditaba su vacunación que él se había hecho practicar sin que su madre lo supiera. Al día siguiente este niño estaba en convalecencia de la enfermedad que había arrebatado a sus dos hermanos.

Caso ocurrido en el Asilo de las hermanitas de los pobres de Valencia.

En este Asilo se albergaban 161 individuos, de los cuales entre el 19 de Junio y el 1º de Julio fueron atacados 73 ó sea el 44,34 por 100 de su total población.

De los 73 atacados murieron 65 ó sea un 89,04 por 100. (En ninguna otra epidemia se ha visto mortalidad tan elevada.)

Quedaron por consiguiente en el asilo 96 individuos; si de éstos descontamos 8 que por no haber pasado el cólera estaban ya inmunes, quedan 88 individuos más ó menos contaminables.

Estos 88 fueron vacunados el día 1.º de Julio en plena epidemia, estando 13 de ellos atacados de diarrea premonitoria.

Después de practicada esta operación, y antes de que transcurrieran los cinco días que se conceptúan necesarios para que esta vacuna confiera inmunidad, de los 88 individuos vacunados fueron atacados 30 y fallecieron 16; hubo, pues, entre los 88 vacunados una mortalidad de 34,09 por 100 y entre los 30 atacados una mortalidad de 53,33 por 100.

Entre los 16 fallecidos había 6 de aquellos individuos que al ser vacunados tenían ya diarrea premonitoria.

Después del quinto día, cuando ya la inmunidad se había establecido, no ocurrió ninguna otra invasión: sólo una hermana de la Caridad que no se vacunó por estar ausente el día en que se practicaron las vacunaciones contra el cólera al regresar al Asilo y falleció.

He aquí las deducciones numéricas que se sacan de estos datos.

Antes de la vacunación la morbilidad fué de 44,34 por 100 en la totalidad de la población del Asilo. Después de la vacunación, incluyendo en los 88 individuos vacunados los 13 que tenían ya diarrea en el momento de vacunarse, la morbilidad resultó ser de 34,09 por 100.

La mortalidad en la total población del Asilo antes de la vacunación, fué de 40,37 por 100, y en los invadidos no vacunados de 89,04 por 100.

La mortalidad entre los vacunados, incluyendo los 13 que tenían diarrea al vacunarse, fué de 18,18 por 100; pero si descontamos estos 13 individuos, entonces la mortalidad sube a 21,33 por 100.

Morbilidad y mortalidad bajaron á cero cinco días después de practicada la vacunación.

Pero todavía hay más: mientras que de los infectados que no estaban vacunados fallecieron el 89,04 por 100, de los 13 individuos que estaban

vacunados estando ya infectados sólo fallecieron 6, ó sea el 46,15 por 100, lo que da una diferencia de mortalidad de 42,89 por 100 menor en los que se vacunaron estando infectados.

Esto último nos enseña que la vacunación debe practicarse aun en los que están en el período de diarrea premonitoria, puesto que á pesar de vacunarse en condiciones tan desventajosas reduce la mortalidad de 89,04 por 100 á 46,15 por 100; lo cual significa que los que se vacunan estando con diarrea tienen un número de probabilidades de morir 42,89 por 100 de veces menor que los infectados no vacunados.

El caso de este Asilo imparcialmente analizado, además de sancionar por sí solo la eficacia de la vacunación anticólerica, demuestra de una manera palmaria que esta eficacia alcanza también á los que están ya atacados.

Familia del Sr. Candela (Valencia.)

Esta familia con su servicio, compuesta en su totalidad de 11 individuos, fué vacunada á mediados de Abril excepción hecha del padre del Dr. Candela, quien por los achaques de su edad no quiso sujetarse á esta práctica, y una muchacha de 28 años, quien por sus ideas religiosas no quiso oponerse á los designios de la providencia según ella decía.

En 10 de Junio fué invadido el Sr. Candela y falleció á las treinta y tantas horas de la invasión; que la muchacha de esta familia que no quiso vacunarse fué invadida el 14 y falleció el 16 del mismo mes.

DIVAGACIONES

Varios entusiastas del gran arte piensan erigir, en Córdoba, una magnífica estatua al eminente *Lagartijo*, que además de reportar grandes beneficios á su angustiada patria, fué, según doctos señores, una de las primeras figuras del toreo. ¡Hacen bien! Yo les aplaudo, y me maravillo de la abundancia de masa encefálica que demuestran con este memorable hecho; porque, como dicen ellos: «El arte ha de ser honrado con el arte.» Y en la percalina roja y en el mechón de pelo que parte artísticamente del colodrillo hay un arte, que no se puede definir por ser superior á todo arte bello, é inaccesible al reducido cacumen de los autitaurómacos, empero de diaphanía luminosa para los prohombres coletudos y su ilustrada cohorte.

Yo, amantísimo lector, en vista de que en los españoles domina ahora la fiebre de conmemorar y perpetuar en bronce y en mármoles la effigie majestuosa de españoles *ilustres*, propongo una suscripción nacional para eternizar el nombre de mi patrona, ¡porque, lectores, mayor arte que el tratar con los pícaros estudiantes!...

Adolfo Cuenca.

Sepúlveda-Julio.

NOTAS DEL RESOLANO

Con que los presupuestos de *carano*, ¿eh? y Navarro aún Ministro y Canalejas tan fresco en el Poder. Y la vergüenza y dignidad política en aeroplano.

¡Y dirán que no se progresa en España!

Maura, Canalejas y Moret. Los hombres graves de la Nación están jugando á los niños.

—Moret á Maura—«Si no me das el poder, te pego».

—Maura enfurruñado— «Tómale, pero ya no me junto contigo.

—Canalejas a Maura— ¿Quieres que quitemos a ese viejo las riendas? Luego dirigimos el coche a ratos; primero yo, luego tú, luego otra vez yo, luego otra vez tú y así repartimos el tiempo.

—Maura— Si, si, ¡jea! a la una, a las dos, a las tres....

Y el veje olímpico cae a los empujones de los dos coligados. Canalejas da zapatetas de alegría al verse con el juguete deseado en sus manos.

Pasa el tiempo y pasa el tiempo y pasa.... El carruaje rueda loco, al borde de los abismos, como guiado por mano de demente, y el auriga sonríe satisfecho y se hace el sordo a los gritos de su aliado que reclama el cumplimiento del pacto.

«¡Soltar las riendas! ¡Cá, hombre! Voy muy a gusto en el pescante, dice Canalejas, y para que Maura no pueda llegar ó no se atreva a llegar (que no es lo mismo) mete el coche en un bache y en otro bache y en otro sin importarle un pito que se ensucie. El va a gusto, qué importa lo demás. ¡Ea, parece decir con su mirada siniestra; antes de soltar las riendas precipito el vehículo por ese terraplén! Y en el terraplén aplaude Lerroux, Soriano, Pablo Iglesias y demás caballeros del gorro frigio.

Se enfada Maura y busca en su escondido rincón al viejo Moret y trama un convenio, una travesura. Esperemos a que pase el verano para ver funcionar a los niños de cabellera blanca.

Otro asunto. España ha perdido sus colonias; su influencia internacional está pobre, pero aún la quedaban en sus archivos pergaminos de nobleza é hidalgua.

Por eso, por ser noble, perdió sus colonias, por tratar a los hombres como hombres y no como bestias, como hacen otras Naciones con las suyas manteniendo a los naturales en la barbarie y negándoles todo lo que sea ilustración que les de a conocer sus derechos de seres racionales.

Mas ya ni aun eso la quedará, pues Canalejas está con zarpa de oro rasgando esos pergaminos gloriosos. En la frontera de Portugal mujeres y niños pobres, perseguidos é indefensos, son tratados despótica, tirana, cruelmente, con ausencia de toda nobleza por los mandatarios del señor que hoy nos des gobierna.

La Hidalguía española se derrumba; en el extranjero romperán en mil pedazos el Quijote....

A tamaña degradación sólo faltaba el sello, y ese le ha puesto una mujer en la cara estúpida de Soriano, ejemplar acabado de esa maldita lepra que está matando a la noble España.

Si, señores, una mujer extranjera ha abofeteado al antipático diputado republicano.

La cara de este ser.... desgraciado, parece ejercer sobre las manos, la misma influencia que la miel sobre las moscas: todas tienden a posarse en ella.

¡Cuidado que han recibido caricias los carrillos de D. Rodrigo!

Y ahora de las débiles manos de una mujer. Já, já.

Zarceño.

Noticias y Notas.

Los obreros ferroviarios han pedido a las diversas compañías la supresión de las categorías en el mismo empleo, escalafón con ascenso por antigüedad, capital para Cajas de pensiones, orfandad y viudedad, aumento de sueldo en un 30 por 100, retiro, jubilación y ascenso cada dos años. Derecho a veinte días de descanso al año con sueldo, viajes gratis y escuelas en los sitios que por la distancia de poblado lo requieran.

El Gobierno ha recibido muchos telegramas de protesta por lo mal que tratan las autoridades a los emigrados portugueses.

La nueva ley inglesa dispone que, a más de los domingos, se cierren los establecimientos medio día a la semana para que la dependencia descanse. También todo dependiente tiene derecho, además del tiempo para el almuerzo, a tres cuartos de hora de descanso desde las once hasta las dos de la tarde, y media hora entre las cuatro y las seis de la tarde para tomar el te. Ningún depen-

diente trabajará más de seis horas seguidas.

Cerca de Sevilla, la Pastora Imperio ha sido asaltada en la carretera por una cuadrilla de ladrones. Dicen de Guillena, que los lobos hacen muchos estragos.

Los albañiles en huelga de Zaragoza, marchan a otras poblaciones a trabajar con viajes pagados por las asociaciones de resistencia.

En Aranjuez un violento incendio ha asfixiado diez yeguas de las caballerizas del Real Patrimonio.

—Han sido detenidos los ladrones que en 1909 robaron del Palacio tres cuadros y otras obras de arte.

El Gobierno turco ha establecido que los bienes inmuebles de los italianos no los pueden transmitir por herencia, y la expulsión de los que se hayan nacionalizado después de la declaración de guerra.

El calor está produciendo en Italia muchos casos de locura.

En Becfor se han declarado en huelga 10.000 obreros de las manufacturas de algodón.

En Newyork han asesinado a un jugador de oficio, testigo en un proceso en que se acusaba a la policía de partir los beneficios del juego con los dueños de timbas.

Los radicales catalanes han dispuesto establecer la república en España, durante el presente año. Harán viajes de propaganda revolucionaria y se declararán grandes enemigos de todos los políticos.

Los comerciantes portugueses han roto sus relaciones con Barcelona, mandando suspender los pedidos hechos.

Fertilización de los cereales.

El aumento obtenido estos últimos años en las cosechas de cereales, lo demuestra palpablemente la utilidad de los abonos químicos. Sabido es que en años anteriores veníamos importando trigo por valor de muchos millones de pesetas y que gracias a un empleo juicioso de los abonos minerales, debemos, en parte, que nuestra producción cereal baste ahora para satisfacer ampliamente las necesidades del país.

Ya que los agricultores están familiarizados con los abonos químicos, es de todo punto necesario que sepan aplicarlos también de una manera que permita obtener los mejores resultados, pues vemos con frecuencia, agricultores pocos hábiles que, con objeto de hacer lo que ellos creen economías, dan la preferencia a una sola de las materias fertilizantes. Error grandísimo, si se tiene en cuenta que los elementos necesarios y que deben ponerse al alcance de la planta, pues casi todos los terrenos, más ó menos, carecen de ellos, son estos tres: la potasa, el ácido fosfórico y el nitrógeno.

Esto se vió claramente el año pasado en la provincia de Soria, donde el empleo exclusivo del superfosfato condujo a una disminución considerable en el peso del trigo, disminución debida a la falta de potasa, que como todos sabemos contribuye en su mayor parte a la formación de harina y, por consiguiente, a la obtención de un grano pesado.

Tengan, pues, bien presente, nuestros agricultores, que toda fórmula racional de abono debe ser constituida por la reunión de los tres elementos antes citados, potasa, ácido fosfórico y nitrógeno.

Municipalías.

La sesión de la semana transcurrió sin novedad y sin que se tratara asunto alguno de general interés.

Sólo el Sr. Villarreal encareció a la presidencia, en ruegos y preguntas, se nombre un guarda de río para Safont, acordándose, después de alguna discusión y previa la declaración de urgencia, autorizar al Alcal-

de para que haga cuatro nombra mientos más de guardas de río.

El Sr. Medina solicitó un mes de licencia para ausentarse de la capital, que le fué concedido.

Y no hubo más.

El número de boletines recibidos en el Ayuntamiento señalando la cantidad con que se proponen contribuir para los festejos de la próxima feria, es reducido. En vez de esperar que sean remitidos estos boletines por los donantes, ¿no le parece a la Comisión de festejos que debían recogerse a domicilio por los mismos individuos que los repartieron? Creemos daría mejor resultado.

La Asociación Defensora contribuye con 100 pesetas, y con 125 el señor Administrador de Consumos.

Tenemos noticias de que los Jefes de la Fábrica de Armas se proponen construir para los días de la Feria en el paseo de la Vega un pabellón ó barraca igual que los que se colocan en Valencia y en Murcia.

Algunos desaprensivos industriales siguen haciendo de las suyas. En la presente semana también ha habido decomiso de pan y denuncias por adulteración de la leche.

Carlota.

Concurso de pasatiempos.

Número 2.

Una señorita decía a su confesor.

—Padre, los días de ayuno siento tal debilidad, que no estoy para nada.

—¿Le parece que podrá tomar con el chocolate un vasito de leche?

—Sí, señora.

—¿Y más tarde un poquito de jamón?

—Sí, señora.

—¿Y por la tarde otro vasito de leche con el chocolate?

—Sí, señora.

—¿Y en la cena una chulecita?

—Sí, señora.

—¿Pero ayunará?

—¡Ah! eso no, señora.

Estaban de sobremesa discutiendo acerca del valor relativo de algunos hombres, varios amigos, que eran un militar, un poeta, un usurero y un pintor.

El criado de la fonda los escuchaba embobado.

—Propongo un brindis—dijo el militar—, para el primer hombre del mundo, para Alejandro Magno.

—Protesto—dijo el poeta—, el primer hombre del mundo fué Byron.

—Proclamo—respondió el usurero—, que el primer hombre del mundo fué Malthus.

—¡Protervol—vociferó el pintor—, el primer hombre del mundo fué Miguel Angel.

—Pobres señoritos—dijo el criado de la fonda—, el primer hombre del mundo fué Adán.

En un colegio repartían el desayuno, y por extraordinario, aquel día el pan acababa de salir del horno.

—¡Pan tierno!—exclamó un colegial, dirigiéndose a otro amigo suyo—, esto sucede pocas veces: ¡voy a guardarme un buen pedazo para mañana!

¿Queréis saber si un hombre es del temple de los verdaderamente libres? Poned a prueba el respeto que le merezca la justicia.

En un restaurant:

—Camarero, tráigame Ud. dos faltas de ortografía.

—No las hay.

—Pues entonces, ¿por qué las pone en lista?

Bartolomé, el carbonero, el comercio abandonó y a su tierra se marchó porque ganó algún dinero.

Cuando lo vine a saber dije:—de veras me alegro, que el pobre se ha visto negro para ganar de comer.

A. TELLO.

¡Padre ha muerto!

Una carta de su tierra recibe por el correo en la ciudad de Sevilla recién llegado labriego. Con mucho trabajo lee

los dos renglones primeros que dicen: «Querido hermano, sabrás como padre ha muerto...»

Lanza un grito de dolor y llora con desconsuelo, sin proseguir la lectura de aquel malhadado pliego.

Pasados catorce días de lágrimas y lamentos, quiere saber los detalles del desgraciado suceso.

Saca la carta, la abre, y a su lectura volviendo, halló que se completaba la noticia en estos términos:

«Querido hermano: sabrás

como padre ha muerto un cerdo que ha pesado siete arrobas y nueve libras, y habremos

de pasar felices Pascuas con las menudencias.»—(Cuerno! dice—¡pesado está el chasco!

¿Yo triste y ellos contentos?

Pues cuando padre se muera, mientras que lo lloran ellos,

me toca a mí regalarme con menudencias de cerdo.

Chasco igual lleva quien lee sólo el epígrafe excelso de católico, que ostenta algún periódico neutro.

¡Qué amor a la religión! dirá para sí: ¡qué celo y constancia en defender

de la Iglesia los derechos!

Mas si del título sigue por las columnas leyendo,

llenará de menudencias sin substancia su cerebro.

V. CLARO

Un comensal defendía a un diputado socialista, al final de un banquete.... de propietarios.

—Lo cierto es, observó uno de los convidados vaciando su copa, que este socialista bebe vino de champaña en todas sus comidas.

—No lo niego, contestó otro, pero lo bebe a la salud de los pobres.

EL FERINOL cura la tos ferina, bronquitis y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos.

DE LA PROVINCIA

Zarza Capilla.

El día 10 tomó posesión de la Parroquia nuestro querido Párroco, con gran contento de esta feligresía, que creyó quedarse sin él, pues en honor de la verdad, sus méritos, su actividad y desinterés necesitan un campo de mayor extensión de que el que aquí dispone para manifestarse en toda su extensión.

Al mes de estar regentando esta Parroquia, desconocido en la comarca, comenzó a trabajar una peregrinación al Santuario de Guadalupe, y el éxito más lionjero coronó sus esfuerzos. En la Parroquia ha hecho reparaciones que siempre se consideraron utópicas. Con la Catequesis y predicación ha influido de un modo muy visible en la moralidad pública; este año, gracias a él, se han salvado de la langosta las cosechas de este pueblo; sus trabajos periodísticos han hecho célebre en la prensa regional la firma Zarceño, y.... a qué continuar; baste decir que de tal forma ha conquistado al pueblo, que su voz, ya sea para aconsejar, ya para iniciar cualquier cosa: siempre es escuchada y seguida. Un ejemplo, el día que tomó posesión abrió una suscripción para sustituir uno de los techos de madera de la nave de la Iglesia por vigueta de hierro y bovedilla; es una obra que se ha creído siempre irrealizable. Pues bien; a los cinco días, fecha en que escribo estas cuartillas, ya está cubierta la cantidad necesaria para la obra.

A la toma de posesión le acompañaron las Autoridades y el pueblo en masa; se la dió el Párroco de Peñalsordo D. Angel M.^a Medel.

Los acompañantes fueron espléndidamente obsequiados, así como los niños de la Catequesis, a quienes nunca olvida nuestro nuevo Párroco, haciéndoles siempre ocupar un lugar preferente en todos los acontecimientos parroquiales y aun extraparroquiales.

Dios nos le conserve muchos años.—J. Muñoz.

Villatobas.

Estando bañándose sin saber nadar en el río Tajo y en el sitio conocido «Barca de Bicolmas», de dicho término municipal, se ahogó el vecino de Villarrubia de Santiago Graciano Avilés y Sánchez-Luengo.

El Juzgado Municipal del mismo instruye diligencias.

Erustes.

A la entrada de la estación de este pueblo, y al llegar el tren correo descendente de la línea de Talavera, intentó tomar el tren el

joven Filomeno Aguado Villarrubia, de catorce años de edad, natural y vecino de Yuncer, de esta provincia, siendo arrastrado por el mismo y pasándole las ruedas del coche, al proponerse subir, por el pie izquierdo, dejándole inutilizado los cuatro dedos de ésta, que le fueron amputados, y ocasionándole además una herida en la cabeza de pronóstico leve.

Menasalbas.

Ha sido hallado muerto en el sitio denominado «Huerta de Chiriba», de dicho término municipal, el hortelano de la misma Eulogio Gómez de Santos. Según el dictamen facultativo, debió fallecer a consecuencia de una hernia inguinal izquierda.

Pueblo de Montalbán.

Con la misma concurrencia numerosa de fieles que en los tres primeros días, ha continuado el Novenario al Santísimo Cristo de la Caridad.

Los puntos tratados por los oradores—que han recibido iguales pruebas de afecto é idénticas manifestaciones de complacencia que sus predecesores en el púlpito.—han sido éstos: «La Caridad no obra precipitadamente», «La Caridad no se ensobribice», «La Caridad no es ambiciosa», «La Caridad no busca su provecho», «La Caridad no piensa mal», a cargo, respectivamente, de los Sacerdotes puebleños D. Matías Heredero, D. Dámaso Montalbo, D. Cándido Balmaseda, D. Eusebio García Reyes y D. Domingo Sánchez Lázaro, y en esta tarde, última del Novenario, por ausencia forzada de otro Sacerdote, hijo de esta localidad, nuestro incomparable Párroco don Lino Ramos, ha disertado sobre el tema: «La Caridad no se muere a ira», cerrando con el broche de oro de su profundo saber, el religioso torneo en que la piedad, la elocuencia y el amor han tenido conmovedoras notas y persuasivos argumentos para mover y ofender los corazones a los pies de nuestro amadísimo Redentor.

Bien por todos.

—La esposa de nuestro distinguido y buen amigo D. José de la Torre, Oficial de esta oficina telegráfica, ha dado a luz con entera felicidad un hermoso niño.

Nuestra cumplida enhorabuena.

—Acabo de salir del Templo Parroquial. Son las once y media del 16. En mis oídos conservo los dulces y rimados acentos de la sagrada palabra; en la memoria retengo muchos de los incontables pensamientos, aturridos de bondad y sabiduría, del predicador grandilocuente. El comentario es unánime: D. Manuel González Reyes ha estado insuperable en la exposición y demostración de su tesis: «En Jesucristo reside la salud, la vida y la resurrección.» Cincuenta y cinco minutos de poética argumentación convincente, que parecieron un instante.

No procederíamos con la sinceridad y nobleza en que inspiramos nuestros actos, si dejásemos de aplaudir a este Ilustre Ayuntamiento por el éxito logrado en la organización del Novenario, y más especialmente al Alcalde, D. José Sanmiguel, cuya es la iniciativa de la predicación de los Sacerdotes puebleños.

—Mañana, Dios mediante, se verificarán las carreras de gallos y cintas. Suponemos que se pasará agradablemente el rato.

Hasta el presente momento, las fiestas transcurren sin el menor percance desagradable, que es aquí lo acostumbrado, a Dios gracias.

¿La razón de ello?

Se dirá: El buen juicio de este pueblo.

Conforme. Pero, ¿y ese buen juicio, de donde nace? ¿De la ilustración al uso? ¡Ya, ya!

Pues, entonces, partidarios del moderno progresismo, no hay más que contentar de plano: De la doctrina evangélica.

O de la influencia del sacerdocio católico. Que es lo mismo, en fin de cuentas.—Adrada.

DE LA CAPITAL

Muchas gracias.

Nuestro particular y querido amigo D. Jerónimo Sanmiguel y López, ha tenido la atención, que agradecemos en lo que vale, de invitarnos al homenaje que algunos hijos de Pueblo de Montalbán han dedicado al insigne escritor del siglo XVI Fernando de Rojas, nacido en dicha villa.

La organización de este acto se debe solamente al distinguido paisano del célebre autor de la Celestina Sr. Sanmiguel.

Esperamos que nuestro activo Corresponsal dará cuenta a los lectores de este acto, en unión de las fiestas populares y religiosas que se están celebrando en honor del Santo Cristo de la Caridad.

Escándalos.

La Jefatura de policía ha denunciado al Juzgado municipal al vecino de esta capital Jesús García Silva, por promover escándalo y desobedecer a los agentes de orden público.

—Ambrosio Moreno Fernández, en la calle de Santa Isabel, maltratado de palabra y obra, produciendo un gran escándalo, al joven de diecisiete años Manuel Mayor Delgado, por rivalidades del oficio, los cuales fueron conducidos a la Inspección de Vigilancia por el guardia municipal Jorge Ortega.

—También en la céntrica de Capuchinos, a-

mero 12, fué maltratada en su propio domicilio Rafaela Ordóñez González, por el vecino de esta ciudad Emilio Mueco, formando un grande y formidable escándalo, llamando la atención de toda la vecindad.

Exámenes.

Los aspirantes á ingreso en la Academia de Infantería y que han sido aprobados en el tercer ejercicio, ascienden al número 353.

Procesión.

Con tanta ó más solemnidad, si cabe, que en años anteriores, se celebró el pasado martes la Procesión de Nuestra Señora del Carmen, que se venera en la Iglesia de la Magdalena.

El número de promesas era muy crecido, y el paso de la Procesión por las diversas calles fué presenciado por inmensos gentío.

Enlace próximo.

Según han publicado los periódicos de la Corte, muy en breve contraerá matrimonio en Melilla, donde reside, una de las hijas del que fué Coronel Director de la Academia de Infantería D. José Villalba con el Capitán de la misma arma Sr. Martínez Simancas.

Reunión.

Mañana 21 celebrará la sesión de semestre que marca el Reglamento la Asociación Defensora de los Intereses de Toledo.

Ecos militares.

Se ha dispuesto por la Superioridad que el Coronel de Infantería D. Alejandro Dema Soler continúe desempeñando en comisión el cargo de Jefe de Estudios de la Academia de Infantería.

Novillada.

Han sido repartidos los programas anunciadores de la novillada que tendrá lugar en la plaza de toros el día 26 del actual, festividad de Santiago.

Novenario.

Con motivo de celebrarse en la Iglesia de San Vicente el piadoso y solemne Novenario en honor de Nuestra Señora del Carmen, véase todos los días concurridísimo de fieles dicho templo.

Enhorabuena.

Entre los aspirantes á ingreso en la Academia de Infantería, ha sido aprobado el hijo de la señora viuda del que fué amigo nuestro D. Aniceto del Valle.

Reciba el amigo Manolo, como nosotros le llamamos, y toda su distinguida familia, nuestra enhorabuena.

Curación de la tisis.

Es un hecho que la tisis, enfermedad que tantísimas víctimas produce al año, cifra aterradora, se cura radicalmente tomando todos los días, por mañana y tarde, una taza del exquisito y aromático *Café torrefacto de La Estrada*, que vende Angel Barroso en su acreditado Establecimiento de Confeitería y Coloniales, calle Real del Arrabal, núm. 24, teléfono 24.

Nombramiento bien acogido.

A propuesta de las señoritas de la Conferencia de Nuestra Señora del Sagrario (vulgo *Ropero*), ha sido designado por Su Eminencia Reverendísima, para Director espiritual de dicha Conferencia, el M. I. Sr. D. Manuel Marín del Campo, Canónigo Penitenciario de la S. I. E., á quien, como á las señoras de la Conferencia dicha, felicitamos por tan acertado nombramiento.

Unión Apostólica.

Ayer se dijo en la Iglesia de los Padres de la Compañía, por el M. I. Sr. Canónigo don Santiago Pastor, una Misa en sufragio del

primer Presidente del Centro de Toledo don Jorge Borondo, recientemente fallecido.

En breve recibirán los Sres. Sacerdotes pertenecientes á esta Asociación, los boletines mensuales impresos, para que puedan empesar sus apuntes en 1.º de Agosto.

Recepción honrosa.

En Alovera se hizo el día 18 una recepción honrosa al nuevo Párroco D. Antonio González Carboneros, á quien dió posesión del Curato nuestro distinguido suscriptor el muy ilustre Sr. D. Timoteo Celada y Quer, Canónigo de esta Santa Iglesia Primada de Toledo.

Mandamos al agraciado nuestra sincera felicitación.

Pesas y medidas.

El día 22 empezará la comprobación de pesas y medidas del partido judicial de Lillo, empezando por la cabeza de dicho partido.

Sufragios.

En el día de ayer se celebraron en la Parroquia de San Nicolás multitud de Misas resadas en sufragio de la Srta. Herminia Labrador y Pérez. R. I. P.

Poseción.

El día 1.º de Agosto es el designado para la toma de posesión del Curato de Munera por nuestro particular amigo D. Pármenes Molledo, Párroco que ha sido de Villaseca.

Para ocupar la vacante que deja se indica á D. Teófilo González, á quien, como al señor Molledo, mandamos nuestra enhorabuena.

Aniversario.

El día 23 se celebrará en la Parroquia de Villamiel el primer aniversario de la muerte de D.ª Ildelfonsa Casero, madre de nuestro distinguido amigo y suscriptor D. Adrián López.

También habrá en dicho día varias Misas resadas, en sufragio de la misma señora, en la Capilla de San José, en esta ciudad.

Congregaciones.

Las Congregaciones religiosas de varones que tienen por fin las Misiones en Africa, Tierra Santa, América y Extremo Oriente, acudirán antes del día 15 de Agosto al Ministro de la Guerra, por medio de instancia, probando esta circunstancia y los testimonios de las disposiciones oficiales que prueben estar comprendidas en el párrafo 2.º del art. 238 de la vigente Ley de Recintamiento.

En la Capilla de Palácio.

Ayer tarde, en cumplimiento del reglamento, se reunieron en Junta, bajo la presidencia del Emmo. Sr. Cardenal Aguirre, las señoras de las tres Conferencias de San Vicente de Paul.

Después de rezadas las paces y lectura espiritual, se dió cuenta del estado de las Conferencias, y acto continuo el Emmo. Prelado dirigió una elocuente plática doctrinal que fué escuchada con religioso silencio por las señoras.

Acompañaron al eminente Purpurado los Directores espirituales de las Conferencias muy ilustres Sros. Canónigos Marín y Ayala.

La nota simpática de la Junta fué el haber escuchado todas las señoras adornadas con la clásica mantilla española, dejando los sombreros y adornos para otros sitios más propios.

Centenario.

La velada en el Instituto resultó muy bien, siendo aplaudidos todos los señores que en ella tomaron parte.

En breve se publicarán las hermosas composiciones que el público escuchó con tanto agrado.

SECCION RELIGIOSA

Cuarenta Horas.— Mes de Julio.— Día 21, Capilla del Hospital del Rey, y 22 y 23, Iglesia de Santa María Magdalena.

Iglesia de Padres Carmelitas.— Durante la semana habrá Misas resadas, de cinco á ocho y media, inclusive, de media en media hora.

Hasta nuevo aviso, la solemne «Salve Carmelitana», que se canta todos los sábados, será á las siete y media de la tarde.

Iglesia de San Vicente.— Continúa el solemne Novenario dedicado á Nuestra Señora del Carmen. Todos los días, á las nueve y media, Misa cantada y lectura de la Novena. Por la tarde, á las seis y media, Exposición, Estación, Sermón, Plegaria, Novena, Gozos, Reserva y Salve.

Predicarán: hoy 20, D. Ramón Molina y Nieto; el 21, D. Calixto Rubio y Aparicio, y el 22 y 23, D. José Rodríguez.

Hay Misas rezadas á las seis, siete, ocho y ocho y media.

Todos los días, al toque de Oraciones, se reza el Santo Rosario y ejercicio del mes del Carmen.

Oratorio de San Felipe Neri.— Mañana domingo, á las nueve y media, será la Misa de la Congregación de San Luis Gonzaga.

A LA PERSONA

que entregue unos lentes con cadenita y horquilla de oro en su estuche en el Cubillo de San Vicente, núm. 2, se le gratificará.

CALDAS DE OVIEDO

Aguas naturales azoadas, bicarbonatadas y radicaetivas, de crédito positivo y reconocida eficacia en las enfermedades reumáticas, catarrales, del aparato respiratorio y otras.

Instalación moderna y completa para llenar todas las indicaciones balnearológicas.

Establecimiento de primera clase premiado con medalla de oro en varias Exposiciones.

Temperada oficial: 1.º Junio á 30 Septiembre.

La Guta del Bañista se facilita gratuitamente en Toledo, Plata, 1.

Nuevo Hotel Restaurant «GRANULLAQUE»

Barrio Rey, 2, 4 y 6.—TOLEDO

Construido de nueva planta.— Habitaciones confortables.— Cuarto de baño. Timbres.— Luz eléctrica.— Water closet. Teléfono.— Gran comedor con mesas independientes.— Cocina española y francesa.— Coche á todos los trenes.

Servicio esmerado y económico.

Colegio de Hermanos Maristas

Refugio, 3, TOLEDO

Admite alumnos internos y externos.

Los programas de enseñanza abarcan:

- 1.º Primera enseñanza graduada.
- 2.º Segunda enseñanza oficial. (Los alumnos se matriculan en este Instituto General y Técnico y asisten á las clases, reuniendo así las ventajas de la enseñanza oficial y la debida vigilancia de la privada.)
- 3.º Academia preparatoria para carreras militares y especiales con la cooperación de un competente profesorado militar.

Resultados oficiales de segunda enseñanza (curso 1911-1912).

- 10 matrículas de honor.
- 26 sobresalientes.
- 27 notables.
- 31 aprobados.

Para más datos dirigirse al Sr. Director.

CENTRO DE PERIÓDICOS RAMÓN GARRIDO

Zocodover, 44, TOLEDO

acaba de recibir gran surtido en Devocionarios y Libros de Comunión.

PRECIOS ECONÓMICOS

Postales de todas clases y precios.

Ferretería de Daniel Bruno
Comercio, 37, y Cordonerías, 30

ALAMBRE GALVANIZADO

á mitad de su valor, propio para cercados de campo, emparrados y tendedores de ropas. Grandes existencias.

Gran surtido en baterías de cocina, piedras para afilar y todo lo concerniente al ramo de ferretería.

No equivocarse: Comercio, 37, y Cordonerías, 30, Toledo.

FERINOL

Fórmula de M. F. Almonacid, Médico especialista en enfermedades de la infancia.

Remedio infalible contra la **TOS FERINA** bronquitis y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos

Precio del frasco: 3 pesetas.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Al por mayor en los Centros de Específicos



FERINOL

En Toledo: Droguería de D. Julio González y Hermano, Garcilaso de la Vega, 1 y 3

Table with 2 columns: Párra. and Págs. containing a list of page numbers and corresponding page titles.

Table with 2 columns: Párra. and Págs. containing a list of page numbers and corresponding page titles.

ESTE LIBRO DEL PRUDENTE GOBIERNO DE LA IMPERIAL TOLEDO SE IMPRIMIÓ EN LA MISMA CIUDAD DE TOLEDO, EN LA IMPRENTA DE LA VIUDA E HIJO DE J. PELÁEZ Y SE ACABÓ EN JULIO DE MIL NOVECIENTOS DOCE.

TABLA

Table with 2 columns: Párra. and Págs. containing a list of page numbers and corresponding page titles.

NO MAS SORDOS



El milagro hecho, todos oyen! El **ODITON RACHEL** probado en 30 años práctica clínica, cura a toda edad, y por crónico sea el caso, la sordera y zumbidos de oídos, que privan oír. Uso fácil, sin peligro y de acción rápida al órgano auditivo, que sensibiliza y vivifica. Venden a 5 ptas. el **ODITON RACHEL** las boticas de España, América y Filipinas. Todos los que padezcan de sordera deben pedir al Dr. Rachel, ARENAL 1, 1.º, Madrid, prospecto explicativo, que se remite gratis.

Confitería, Pastelería y Fábrica de Mazapán

de
TELESFORO DE LA FUENTE
Zocodover, 47 al 50, teléfono 234.—TOLEDO

ESTA CASA NO ANUNCIA

Unicamente en este caso, creyendo cumplir un deber en pro de la humanidad, dice: «Que los cafés y chocolates elaborados en su casa, es lo mejor que se conoce.»

Imágenes de pasta madera
materia indulgenciable
aprobada por la Sagrada Congregación de Ritos é Indulgencias.

Vía Crucis y Sagradas Familias con capilla para la visita domiciliaria.

Precios sumamente módicos.

Sebastián Díaz Marta — Comercio, 10 — TOLEDO

En este Bazar se venden Custodias, Candeleros, Cálices, Vinajeras, Incensarios, Sacras, etc., etc., en plata meneses y metal dorado.

Se facilitan precios y diseños.

GRANDES TALLERES DE BOPA TALAR
LA UNIÓN ECLESIASTICA D. José Cavanna
PLAZA DEL CELENQUE, 1—MADRID

Cerería, Librería,
Objetos de escritorio,
Papelería, Coronas y Flores de

M. San Román

Comercio, 16, Toledo.

La Antigua Funeraria

Sal, 11.—Teléfono 255.

En la LIBRERÍA de VIUDA É HIJOS DE J. PELÁEZ, COMERCIO, 55, se venden devocionarios, libros de comunión y objetos de escritorio.

Academia Modelo

Director:

Doctor D. Nicomedes Mariano Aparicio y Gutiérrez

Presbítero,

ex Profesor de la Universidad Pontificia de Toledo.

Callejón de Menores, núm. 12

Bachillerato, Derecho y Filosofía y Letras. Carreras especiales.—Preparación y Carrera Mercantil.—Correos.—Telégrafos.—Banco.—Preparación y Repaso de asignaturas para las Escuelas Normales.—Idiomas.

Profesorado escogido.

Honorarios módicos.

Para más detalles dirigirse al Director, á quien también se dirigirá toda la correspondencia.

EL LEÓN CEMENTO PORTLAND



Administración central

Lealtad, 13

MADRID

ARTIFICIAL

DE

Matillas (Guadalajara)

Dirección telegráfica

Anglo-cement

MADRID

El Cemento Portland Artificial, marca EL LEÓN, de la Fábrica de Matillas (línea M. Z. A.), dotada con los más modernos HORNOS GIRATORIOS, es de FRAGUADO LENTO, MOLINDA FINA, COMPOSICION QUIMICA EXACTA, el más resistente y económico, no sólo por su precio bajo, sino porque mezclando UNA parte de cemento con CINCO de arena, tiene mucha más resistencia que los demás cementos.

PRUEBAS MECANICAS

FINURA TAMIZ DE 4.900 MALLAS	PRÉAGUADO		Prueba de expansión Chatelier.	RESISTENCIA A LA TRACCIÓN EN KILOGRAMOS, POR CENTÍMETRO CUADRADO			
	INICIAL h. m.	FINAL h. m.		PASTA PURA CON 25 % DE AGUA		PASTA DE 1 DE CEMENTO Y 8 DE ARENA CON 7 % DE AGUA	
				A los 7 días.	A los 28 días.	A los 7 días.	A los 28 días.
12%	2,50	11,0	4mm.	45	70	16	30

Resistencia á la compresión, una parte de cemento con tres de arena:
A los 7 días, 192 kilos por centímetro cuadrado.—A los 28 días, 371 kilos íd. íd.

Depósitos de venta.—PROVINCIA DE TOLEDO.—Toledo: D. Cirilo Ormachea, Ferrería, Cadenas, 14; D. Julio Torres, Ferrería, Zocodover, 4; D. Juan Francisco Barbudo, Almacénista, Miradero, 88; don Basilio del Prado, Almacénista, Paseo de la Roma.—Quintanar de la Orden: D. Alejo Gallego, Fábrica de Morales. Ocaña: Sr. Suescos de Romero, Almacén, Mayor, 5 y 8.

EDUARDO ÁLVAREZ

RELOJERÍA.—ÓPTICA.—ELECTRICIDAD

Relojería.

Relojes de todas clases y marcas.—Relojes extraplano y extrapeligados.—Representante de la marca Juvenla.—Reguladores.—Despertadores. Cadenas.

Gran taller de composuras garantizadas.

Relojería, Óptica y Electricidad.—ÁLVAREZ.—Comercio, 23 y 25.—Toledo.

Óptica.

Gafas y lentes de todas clases.—Anteojos cristal de roca garantizada, desde ocho pesetas.—Lentes ahumados.—Lentes cristales especiales de colores higiénicos.—Gemelos teatro, campo y prismáticos.—Barómetros.—Termómetros, etc.—Se combinan anteojos con recetas de los señores

Ocualistas.—Armaduras, cristales y piezas de recambio.

Electricidad.

Material eléctrico para luz, timbres y teléfonos.—Maquinaria eléctrica.—Aparatos para gabinetes y escuelas.—Arañas-brazos.—Cristalería.—Arcos voltaicos.—Aparatos de calefacción, ventilación y cocina eléctrica.

Lámparas de filamento metálico de todas las marcas y voltajes de Toledo y su provincia, desde 2 pesetas.—Lámparas corrientes, desde 0,50 ídem.

Carreras Militares é Ingenieros Industriales

LA PREPARATORIA MILITAR

PROFESORADO

Comandante Letamendia, ex Profesor de la Academia de Infantería.
Capitanes Ocaseta y Peñalosa, ex Profesores de la Academia de Infantería.
Esteban-Infantes, Abogado.
Aragóns, Profesor de Dibujo.

ALUMNOS INTERNOS Y EXTERNOS

Dirección de la correspondencia:

Don Rodrigo Peñalosa, calle de la Granda, núm. 40.—TOLEDO

Párra.	Págs.
11. Requejimiento de Dignidades	52
12. Requejimiento de Regidores en asiento de Caballeros y de Ciudadanos.	53
13. (Que los caballeros del Ayuntamiento entran con espadas).....	56
14. (Que todos los oficios son renunciabiles)	56
15. (De los Coadjutores).....	56
16. Requejimiento de Señores Jurados.....	56
17. Requejimiento de Escriuano mayor.	60
18. Requejimiento de Mayordomo, Capellanes, Cotadores y Sofeles.....	60
Nota.....	61
19. Orden en votar.....	61
20. Orden en administrar las Rentas comunes de la Ciudad, que estan en administración.....	66
21. (Sobre el arrendamiento del derecho de Legua, Xerguillas y Tabla de Rey).....	68
22. (Sobre la renta de Corredurias).....	68
23. Posito de Trijo.....	69
24. Carnigerias.....	70
25. Tocino.....	73
26. Pescado.....	73
27. Fieles Ejecutores.....	73
28. Alcaldes de Hermandad Nueva.....	75
29. Election de Procuradores de Cortes.	76
30. Tesorero y Depositario general.....	82
31. Señorío De los Propios y Rentas de Tud. do.....	83

Párra.	Págs.
Ciudad en la Santa Iglesia el día de S. Urban, cayendo en día votava del Corpus.....	170
Asistencia en el Sinodo.....	171
Sala de Concilios vita en las Casas Arzobispales y planta de los Arzobispos en la celebración del Sinodo.	
Debe mirar á la pág.....	172
Concurrencias de Comisarios de la Ciudad y Cavildo de la S.ª Iglesia.	173
Nota.....	174
Nota.....	175

Párra.	Págs.
22. Vecindades.....	85
23. Jueces en Cortes originales.....	86
24. Jueces Civiles de treinta mil maravedis abajo.....	87
25. Elección de Justicia.....	87
26. Judicatura de Millones.....	89
27. Quinquena y Sermones.....	88
28. Horas en que se hacen los Ayuntamientos.....	90
29. Como se sirve la Misa en el Ayuntamiento.....	96
40. Tesorero De Casa de Moneda.....	96
41. Requejimiento De Alcalde de la casa de la Moneda.....	99
42. Capitanes de Infantería.....	98
43. Libranças que da Toledo.....	98
44. Requejimiento de Escriuano.....	94
45. Escriuano Reales.....	95
46. Escriuano de casa de Moneda.....	95
47. Procuradores de elNUMBER.....	95
48. Jueces que vienen a Toledo.....	95
49. Orden de escribir y cerrar Cartas. Nota.....	96
50. A su Santidad.....	97
51. Comisarios para escribir estas Cartas.....	97
52. Sello de Toledo.....	96
53. Otorgacion de Escripuras.....	96
54. Orden de Embajadas.....	96
55. Embajadas que recibe Toledo en su Ayuntamiento.....	96